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MUNICIPALITÉ DE SAINT-ADALBERT 
 

Une session ordinaire du conseil municipal est tenue mardi le 13 
août 2013 à l’heure et au lieu ordinaire des sessions du conseil, 
sous la présidence du maire René Laverdière et des conseillers 
suivants : Myriam Bourgault, Gaston Bourgault, Nelson Lacroix.  
Dans l’assistance, 5 personnes étaient présentes. 
 

104-08-2013 1- ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par Myriam Bourgault, appuyé par Nelson Lacroix 
et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’adopter l’ordre 
du jour suivant en laissant le point varia ouvert : 
1- Ordre du jour 
2- Procès-verbal session régulière 
3- Point informations 

3.1- Service incendie 
3.2- Loisirs 
3.3- Voirie 
3.4- Transport Adapté 
3.5- RIGD 
3.6- Comité touristique 
3.7- Salle 
3.8- Politique familiale 

4- Rénovation cadastrale – suivi 
5- Dépôt des indicateurs de gestion 2012 
6- Révision du dossier – Desjardins 
7- Aide à l’amélioration du réseau routier – subvention  
8- Demande de collaboration financière – Gala Étoile 

Desjardins 2013 
9- Demande d’appui à l’organisme L’Orchestre des Hauts-Bois 
10- Demande de don – Conseil du développement économique 

et touristique des Villes 
11- Acceptation du certificat de paiement # 03 – Scierie 

Bernard inc. 
12- Acceptation de l’avenant de modification # 03 – Scierie 

Bernard inc. 
13- Acceptation du certificat de paiement # 04 - Scierie 

Bernard Inc.  
14- Demande d’appui au projet de loi C-504, Loi sur l’appui aux 

pompiers volontaires 
15- Nommer un conseiller représentant sur le comité MADA 
16- Demande d’adhésion au programme de subvention pour 

les fournaises – demande d’un citoyen 
17- Soumission Entrée électrique et chaufferettes pour garage 
18- Aide aux sinistrés – Lac Mégantic 
19- Renouvellement contrat de service photocopieur Canon  
20- Achat citerne à eau - service incendie 
21- Soumission Usinage JS – Réservoir à  eau incendie 
22- Soumission Eastway Emergency vehicles – réservoir à eau 

incendie 
23- Soumission Pavage Francoeur – rue Dumas 
24- Invitation à la journée découverte de la biomasse – mardi 

20 août 2013 
25- Commission nationale d’examen sur l’assurance-emploi – 

audiences publiques 
26- Programme de développement régional et forestier 
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27- Invitation appel de candidatures 18e édition du Prix en 
infrastructures municipales 

28- Installation pancarte CLD 
29- Acceptation des journaux 
30- Période de question 
31- Acceptation des comptes 
32- Acceptation des dépenses incompressibles 
33- Varia 
34- Levée 
 

 
105-08-2013  2- PROCÈS-VERBAL SESSION RÉGULIÈRE 
 

Il est proposé par Myriam Bourgault, appuyé par Nelson Lacroix 
et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’accepter le 
procès-verbal de la session régulière de juillet 2013, tel que 
présenté et signé par le maire René Laverdière. 
 
3- POINT INFORMATIONS 

  
3.1- Service incendie 
 
Le maire René Laverdière mentionne qu’il sera question de la 
citerne incendie plus loin dans l’ordre du jour. 
 

 3.2- Loisirs 
 

 La conseillère responsable Myriam Bourgault mentionne qu’elle 
n’a pas reçu de compte rendu de la part du comité des loisirs 
concernant le tournoi de balle de juillet dernier.  Elle demandera 
celui-ci aux membres du comité pour la prochaine réunion. 
 
3.3- Voirie 
 
Le maire mentionne le bon travail de Normand Caron dans les 
chemins municipaux.  Ce dernier mentionne qu’il est en attente 
pour les travaux de la rue Dumas et qu’il commencera sous peu 
les fossés de la route Bélanger.   
 
Normand Caron mentionne également que l’équipement acheté 
au printemps pour la niveleuse aura valu la peine car celui-ci ne 
présente aucune marque d’usure, malgré l’utilisation tout au 
long de l’été. 
 
3.4- Transport Adapté 
 
Rien à signaler. 
 
3.5- RIGD 
 
Le maire mentionne qu’aucune réunion n’a eu lieu récemment.  
Il discute du dossier du compostage.  Comme un service de 
récupération de compost avec des bacs bruns à chaque 
résidence ne serait pas du tout rentable pour la région, une 
demande sera faite pour que le montant prévu pour la 
réalisation du projet soit quand même accordé pour faire l’achat 
de bacs à compost privé qui seraient remis aux contribuables. 
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3.6- Comité touristique 
 
Rien à signaler. 
 

 3.7- Salle 
 
 René Laverdière demande au concierge Magella Bélanger s’il 

accepte de faire le nettoyage des fenêtres de la salle Municipale.  
Puisque l’entrepreneur accepte une diminution de sa facture 
finale de 300$ plus taxes pour nous aider à procéder aux 
nettoyages des fenêtres. 

 
3.8- Politique familiale 
 
La conseillère Brigitte Chouinard étant absente, le maire 
mentionne la réussite de la journée familiale et du Tournoi de 
balle qui a eu lieu le 6 juillet dernier.  Des commentaires ont 
cependant été apportés concernant le manque de publicité 
entourant la présence d’activités pour les enfants. 

 
4- RÉNOVATION CADASTRALE - SUIVI 

 
La secrétaire adjointe fait la lecture de la lettre du Ministère des 
Ressources naturelles concernant la rénovation cadastrale de la 
Municipalité de Saint-Adalbert. 

 
106-08-2013 5- DÉPÔT DES INDICATEURS DE GESTION 2012 
 
 Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Nelson Lacroix 

et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’accepter le 
dépôt des indicateurs de gestion pour l’année 2012. 

 
107-08-2013 6- RÉVISION DU DOSSIER - DESJARDINS 
 
 Il est proposé par Myriam Bourgault, appuyé par Gaston 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents 
d’accepter les frais annuels de 225$ pour le renouvellement de 
notre marge de crédit ainsi que les frais de 73.95 $ par mois pour 
les opérations courantes. 

 
 7- AIDE À L’AMÉLIORATION DU RÉSEAU ROUTIER - 

SUBVENTION 
 
Le maire René Laverdière mentionne qu’un montant de 8 000$ a 
été accordé à la municipalité pour l’aide à l’amélioration du 
réseau routier. 

   
 8- DEMANDE DE COLLABORATION FINANCIÈRE – GALA ÉTOILE 

DESJARDINS 2013 
 
 Les conseillers laissent porter la demande. 
 
108-08-2013 9- DEMANDE D’APPUI À L’ORGANISME L’ORCHESTRE DES 

HAUTS-BOIS 
 
 Il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par Myriam Bourgault 

et résolu à l’unanimité des conseillers présents de remettre un 
montant de 1$ par capita à l’organisme.  Un chèque de 536 $ 
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sera expédié pour aider financièrement l’achat d’instruments de 
musique et d’équipements pour le local de musique.  

 
 10- DEMANDE DE DON – CONSEIL DU DÉVELOPPEMENT 

ÉCONOMIQUE ET TOURISTIQUE DES VILLES 
 
 Les conseillers laissent porter la demande. 
 
109-08-2013 11- ACCPETATION DU CERTIFICAT DE PAIEMENT # 03 – SCIERIE 

BERNARD INC. 
 
 Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Nelson Lacroix 

et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’accepter le 
certificat de paiement # 03 au montant total de 30 509.65 $ 

 
110-08-2013 12- ACCEPTATION DE L’AVENANT #03 – SCIERIE BERNARD INC. 
 
 Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Myriam 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents 
d’accepter l’avenant de modification # 03 concernant la retenue 
de 300 $ plus taxes pour le nettoyage des fenêtres. 

 
111-08-2013 13- ACCEPTATION DU CERTIFICAT DE PAIEMENT # 04 – SCIERIE 

BERNARD INC. 
 
 Il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par Myriam Bourgault 

et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’accepter le 
certificat de paiement # 04 au montant final de 2 392.92 $ 

 
112-08-2013 14- DEMANDE D’APPUI AU PROJET DE LOI C-504, LOI SUR 

L’APPUI AUX POMPIERS VOLONTAIRES 
 
 Il est proposé par Myriam Bourgault, appuyé par Gaston 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents que la 
municipalité de Saint-Adalbert donne son appui au projet de loi 
C-504, Loi sur l’appui aux pompiers volontaires. 

 
 Il est également résolu de laisser la pétition accessible à la 

population pour ceux qui désirent appuyer le projet de Loi. 
 
113-08-2013 15- NOMMER UN CONSEILLER REPRÉSENTANT SUR LE COMITÉ 

MADA 
 
 Il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par Myriam Bourgault 

de nommer Gaston Bourgault, conseiller représentant sur le 
comité MADA de la Municipalité. 

 
114-08-2013 16- DEMANDE D’ADHÉSION AU PROGRAMME DE SUBVENTION 

POUR LES FOURNAISES – DEMANDE D’UN CITOYEN 
 
 CONSIDÉRANT que les particules fines sont très nuisibles à la 

santé cardio-pulmonaire et coûtent très cher à la société 
québécoise en frais de santé et d’absentéisme; 

 
 CONSIDÉRSANT que le chauffage au bois est pour une part 

importante responsable du smog hivernal; 
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 CONSIDÉRANT que l’Association québécoise de lutte contre la 
pollution atmosphérique (AQLPA) a été mandatée par le 
ministère du Développement durable, de l’Environnement et des 
Parcs (MDDEP), afin de mettre sur pied et de gérer un 
programme de retrait et de remplacement de vieux appareils de 
chauffage au bois au Québec, excluant le territoire de l’Île de 
Montréal; 

 
 CONSIDÉRANT que l’AQLPA lance le programme de retrait et de 

remplacement des vieux appareils de chauffage au bois 
« CHANGEZ D’AIR! » offrant une remise jusqu’à 400$ pour les 
vieux poêles et 500$ pour les fournaises et jusqu’à 100$ pour le 
système d’évent; 

 
 CONSIDÉRANT que l’objectif du programme est de réduire de 

façon importante le nombre de particules fines en retirant ou en 
remplaçant 5000 vieux appareils de chauffage; 

 
 CONSIDÉRANT que ce programme se déroule en deux phases; 
 
 CONSIDÉRANT que la première phase est ouverte à toute la 

population du Québec et se termine après avoir versé 2500 
remises, ou au 31 décembre 2012, selon la première éventualité; 

 
 CONSIDÉRANT que la participation des municipalités est requise 

dans une deuxième phase qui débute le 1er janvier 2013, 
lesquelles viennent bonifier le programme, en attribuant un 
montant additionnel de 100$ pour chaque vieil appareil de 
chauffage au bois, portant la remise total à 200$ pour un retrait 
et à 500$ (poêle) ou 600$ (fournaise) pour le remplacement par 
un appareil de chauffage certifié EPA ou ACNOR B415.1 qui émet 
70% moins de particules fines; 

 
 Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Nelson Lacroix 

et résolu à l’unanimité des conseillers présents, 
 
 Que la Municipalité de Saint-Adalbert désire participer au 

programme en accordant un montant de cent dollars (100$) par 
vieux appareil chauffage au bois retiré ou remplacé sur son 
territoire, jusqu’à concurrence de dix (10) poêles remplacés. 

 
115-08-2013 17- SOUMISSION ENTRÉE ÉLECTRIQUE ET CHAUFFERETTES 

POUR GARAGE 
 
 Il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par Myriam Bourgault 

et résolu à l’unanimité des conseillers présents de procéder au 
changement  de l’entrée électrique ainsi qu’à l’installation de 
deux chaufferettes pour le garage au montant de 1 860,00$ plus 
taxes auprès de Monsieur Collin Pelletier, électricien. 

 
116-08-2013 18- AIDE AUX SINISTRÉS – LAC MÉGANTIC 
 
 Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Nelson Lacroix 

et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’expédier à la 
Ville de Lac-Mégantic un don de 1$ par capita, représentant 
536 $ pour l’aide à la reconstruction de la Ville. 
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117-08-2013 19- RENOUVELLEMENT CONTRAT DE SERVICE PHOTOCOPIEUR 
CANON 

 
 Il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par Gaston Bourgault 

et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’accepter le 
contrat de service pour le photocopieur Canon modèle 
ImageRUNNER ADVANCE C-5030 auprès de Bureautique Côte-
Sud jusqu’en juillet 2014. 

 
118-08-2013 20- ACHAT CITERNE À EAU – SERVICE INCENDIE 
  
 Il est proposé par Myriam Bourgault, appuyé par Gaston 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents de 
procéder à l’achat d’un réservoir en aluminium auprès de 
Maskimo Capital inc. Au montant de 10 500.00 $ plus taxes. 

 
119-08-2013 21- SOUMISSION USINAGE JS – RÉSERVOIR À EAU INCENDIE 
 
 Il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par Myriam Bourgault 

et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’accepter la 
soumission d’Usinage JS au montant de 3 170.05 $ plus taxes 
pour la modification du réservoir à eau du service incendie. 

 
120-08-2013 22- SOUMISSION EASTWAY EMERGENCY VEHICLES – RÉSERVOIR 

À EAU INCENDIE 
 
 Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Myriam 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents 
d’accepter la soumissions de Eastway Emergency vehicles au 
montant de 2 704.75 $ plus taxe pour la modification du 
réservoir à eau du service incendie. 

 
121-08-2013 23- SOUMISSION PAVAGE FRANCOEUR – RUE DUMAS 
 
 Il est proposé par Myriam Bourgault, appuyé par Nelson Lacroix 

et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’accepter la 
soumission de Pavage Réparations Francoeur pour le pavage de 
la rue Dumas au montant de 8 200 $ plus taxes ainsi que la 
préparation de celle-ci au montant de 1 650 $ plus taxes.  Le coût 
de la préparation peut être moindre si moins de temps est 
nécessaire. 

 
 24- INVITATION À LA JOURNÉE DÉCOUVERTE DE LA BIOMASSE – 

MARDI 20 AOÛT 2013 
 
 Lecture de la lettre d’invitation. 
 
 25- COMMISSION NATIONALE D’EXAMEN SUR L’ASSURANCE 

EMPLOI – AUDIENCES PUBLIQUES 
 
 La secrétaire trésorière adjointe fait la lecture de la lettre qui 

mentionne les dates des audiences publiques prévues le 8 
octobre prochain et que la CRÉ a accordé un mandat de services 
professionnels à Monsieur Jean-Guy Breton de Lac-Etchemin 
pour l’appuyer dans la préparation de leur mémoire.  Si d’autres 
organisations souhaitent soumettre un mémoire en leur propre 
nom, il est possible de s’inscrire à la Commission nationale 
d’examen sur l’assurance emploi. 
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 26- PROGRAMME DE DÉVELOPPEMENT RÉGIONAL ET 

FORESTIER 
  
 Le maire René Laverdière parle de l’annonce de la ministre des 

Ressources naturelles, Madame Martine Ouellet concernant le 
nouveau programme de développement régional et forestier.  
Une étude du programme sera faite à savoir si un projet pourrait 
être envisagé. 

 
 27- INVITATION APPEL DE CANDIDATURES 18E ÉDITION DU PRIX 

EN INFRASTRUCTURES MUNICIPALES 
 
 Lecture de la lettre d’appel de candidatures. 
 
 28- INSTALLATION PANCARTE CLD 
 
 Le maire René Laverdière mentionne à l’employé municipal 

Normand Caron que les poteaux de bois seront prêts et qu’il 
pourra procéder à l’installation de la pancarte du CLD à 
l’emplacement prévu sur la 204 Ouest. 

 
122-08-2013 29- ACCEPTATION DES JOURNAUX 
 
 Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Myriam 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents 
d’accepter le journal général suivant :  

 
 Journal général # 445 : conciliation bancaire au 30 juin 2013 
 
 30- PÉRIODE DE QUESTIONS 
 
 Madame Ghyslaine Blanchet voudrait des détails concernant les 

dérogations mineures.  Elle voudrait en connaître le 
fonctionnement.  Le Maire René Laverdière lui demande de 
téléphoner à la directrice générale Magguy Mathault.  Celle-ci 
pourra lui fournir toute l’information. 

 
 Le concierge Magella Bélanger demande s’il réinstalle l’ancien 

tambour de toile à la porte principale de la salle municipale.  Le 
maire René Laverdière lui demande de vérifier s’il reste assez de 
toile de l’ancien pour en refaire un sur la structure existante. 

 
 Magella Bélanger demande également s’il serait possible de 

défricher la servitude derrière chez Alain Bourgault qui va 
jusqu’au bassin de traitement des eaux usées.  Il trouve que les 
aulnes poussent beaucoup.  Le maire René Laverdière n’en voit 
pas l’utilité puisque de chaque côté c’est déjà comme ça.   

 
123-08-2013 31- ACCEPTATION DES COMPTES DU MOIS  
 

Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Nelson Lacroix  
et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’autoriser le 
paiement des comptes au montant de 50 171.56 $.  La 
vérification des factures à la pièce a été faite par le maire René 
Laverdière et  par les conseillères Myriam Bourgault et Brigitte 
Chouinard.  Ces derniers ont apposés leurs initiales. 
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124-08-2013 32- ACCEPTATION DES DÉPENSES INCOMPRESSIBLES 
 

Il est proposé par Nelson Lacroix, appuyé par Brigitte Chouinard 
et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’autoriser la 
secrétaire à payer les dépenses incompressibles du mois. 
 
33- VARIA 
 
33.1 – CLIMATISATION DE LA SALLE MUNICIPALE 
 
Le maire René Laverdière discute de la climatisation de la salle 
municipale.  Il demande à Normand Caron de faire des 
demandes de soumissions et qu’une décision sera prise à ce 
sujet ultérieurement. 
 
 
34- LEVÉE 

 
 Il est proposé par Nelson Lacroix de lever l’assemblée à 20h35. 
 
 Maire : ______________________________________ 
 
 
 Sec. : ________________________________________ 
  
 Je, soussignée, directrice générale et secrétaire-trésorière de la 

Municipalité de Saint-Adalbert, certifie qu’il y a des crédits 
disponibles prévus au budget permettant de procéder au 
paiement des dépenses décrites ci-devant. 

 
 ______________________________________________ 
 Roxanne Pelletier, Sec.-trés. Adj. 


